

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En sustitución de don Dámaso Berenguer ha sido nombrado el general de división don Ricardo Burguete uno de los generales más jóvenes de España y que goza reputación de cultos y valientes. Aunque no de una manera profunda, el nuevo comisario conoce el problema africano y el campo donde se desarrolla nuestra acción guerrera, y con este conocimiento y la ayuda poderosa del general Castro Girona, que ha sido nombrado jefe de las fuerzas indígenas, y el cual es uno de los prestigios más sólidos de nuestro ejército y uno de los militares que más a fondo conoce la psicología del moro y la labor que debe realizar España para implantar el Protectorado.

Mucho deseáramos que para bien de España pudiera el general Burguete completar la obra que nos hemos impuesto en Marruecos.

Firmada por el señor Arzobispo de Valladolid y los senadores Gil Casares y González Echávarri se ha presentado una enmienda al párrafo 13 del artículo único del capítulo sexto del presupuesto de Instrucción pública, en la cual piden que quede redactado en la forma siguiente:

«Para gratificaciones al clero rural por sus trabajos para combatir el analfabetismo en las localidades donde no existen escuelas nacionales o estén clausuradas y se hallen a tal distancia las más próximas que sea prácticamente imposible la asistencia diaria de los niños a las escuelas públicas, 150.000 pesetas».

Ya es un hecho la ruptura definitiva entre los delegados rusos de la Conferencia de La Haya y los de las demás naciones. Primero se produjo la ruptura en la comisión de bienes privados y la de créditos, después en la submisión de deudas.

Es digno de notarse que mientras se ha fracasado la Conferencia que en realidad se inició por indicaciones de Lloyd George, cierto número de norteamericanos se hallan actualmente en Moscú, inclinando de una manera oficiosa a los soviets a buscar en América el dinero que necesitan y que no pueden hallar en Europa.

Si esto es cierto, es una gran lección para las demás naciones, pues tanto en la Conferencia de Ginebra, como en las que la precedieron, no tenían la libertad de acción suficiente para suavizar determinados acuerdos, pues los Estados Unidos, principal acreedor de los Estados europeos, unas veces de manera directa, otras como simples oficiosidades, recordaban que de ninguna manera podrían tenerse tolerancias con gobiernos de tan escasa solvencia como el de Rusia. Ir a ofrecer hoy a estos gobiernos sin prestigio, ayuda financiera, indica que no era todo interés por las demás naciones lo que inspiraba sus consejos, sino el temor de que pudiesen perjudicarse los suyos.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Los Alcázares donde permanecerá la temporada de verano la distinguida profesora doña Victoria Arnáez.

—Han llegado don Andrés Aroca, acreditado agente del comercio, de Murcia, y don Juan Picó, viajante de la reputada casa comercial, Mercéd y Olufer, de Barcelona.

—De Madrid para pasar la temporada veraniega, en casa de los señores de Arana, la bella señorita Elisa Auriol.

DESDE MADRID

INSISTIENDO

Es general la inclinación a echar mano de la jofaina pilatesca y zambullir en ellas las manos para quedar libre de responsabilidad. Y es general, también, el caso de los disimuladores, de los insinceros y aun de los hipócritas. Tiene razón el general Weyler cuando dice que no hay mas que un responsable de todo y en todo, el gobierno. Esa es la buena doctrina. Lo que se hace sin que el gobierno lo desautorice o lo castigue es de la sola responsabilidad del gabinete, porque del rey para abajo todo se ordena y se mueve, o debe ser ordenado y movido por aquel. El alto comisario de Marruecos no ha sido una pieza suelta o separada de la máquina gubernativa. Y si lo hubiera sido con el consentimiento de los ministros, fuera igual.

No soy de los que creen en los grandes aciertos y en los eminentes servicios del general Berenguer. Y, acaso por mi impericia, pienso que desde agosto hasta octubre se llevó la campaña, no a paso de hombre tímido sino a paso de tortuga distraída. Fue un exceso de prudencia y como los extremos se tocan, el exceso de aquella virtud lindó y se confundió con su antípoda la imprudencia. ¿Error? ¿Acierito? Lo que fue. Ello es que todos los gobiernos han conservado en el puesto y con grandes alabanzas al general Berenguer. Luego lo que haya de responsabilidad a ellos corresponde.

En cuanto a que le acaeció en Melilla, el derrumbamiento, toca directamente el Alto comisario y general en jefe, no puede dudarse de que en teoría es así, pero realmente no lo es; y quienes, conociendo esta realidad, hacen como que la ignoran, son insinceros y farsantes. Hasta lo de Annual la Comandancia de Melilla fué punto menos que autónoma. No se discute si debió serlo o no, se afirma el hecho de que lo fuera y si en ello hay un pecado de condescendencia por parte de Berenguer, lo hay mayor por parte de los gobiernos.

Cuando se trata de hacer efectivas las responsabilidades derivadas de un infortunio nacional no fortuito, hay que ser justos. El caso de Francia, con ocasión de su Sedan, no es el de España, cuando lo de Annual; pero de todos modos nadie hubo allí tan insensato que circunscribiera la responsabilidad en el mariscal Bazaine. Y aquí se habla como si todo hubiera estado sometido en Marruecos a la voluntad y al capricho del general Berenguer, que acaso pecó por excesivamente dócil a la voluntad y al capricho de los gobiernos.

M. Peñafiel.

En 3.ª plana originales de interés.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DON PIO WANDOSELL GIL

QUE FALLECIO EL DIA 21 DE JULIO DE 1920, A LOS 72 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Francisca Calvache, hijos, hijos políticos, nietos, bisnietos y demás parientes

ruegan a sus amigos una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente de siete a doce y la Hora Santa de diez y media a once y media en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen en ésta y las misas que se dirán en la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de La Unión, serán aplicadas por su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbra

La sección marítima de la Cruz Roja

Al reorganizarse la Junta local de Salvamento de Naufragos, su Presidente, el digno Comandante de Marina don Antonio Oal, ha tenido la afortunada idea de encargar del nuevo material de salvamento a la benemérita Ambulancia de la Cruz Roja, que tan meritorios servicios viene prestando lo mismo en calamidades y siniestros de tierra que en accidentes y catástrofes de mar.

Con este motivo se ha organizado en la Cruz Roja una nueva sección marítima que tendrá a su cargo no solo el cañón lanzacabos con todo su material correspondiente de salvamento sino una hermosa canoa de seis remos, regalada a esta benéfica Asociación para el transporte de enfermos y heridos desde los buques al muelle. Esta nueva sección compuesta de un oficial, un contramaestre, tres cabos de mar y doce marineros, vestirán el uniforme reglamentario y prestarán también servicio como camilleros, para lo que tendrán a su cuidado tres hermosas camillas regaladas recientemente a esta Comisión por la Asamblea Suprema.

Ayer tarde se reunieron los nuevos camilleros de la sección marítima, a los que saludó en breves y sentidas frases el Presidente General Vidal, alentándoles a cumplir con el mismo entusiasmo y caridad que los demás que forman la ambulancia y ofreciéndose a ellos como un hermano y un compañero en esta obra de amor al prójimo.

Seguidamente el oficial de la sección, que lo es el teniente de navío graduado, don Joaquín Isbert, dió comienzo a la instrucción del personal que practicará diariamente en la canoa a fin de adiestrarse en las faenas marítimas, y tan pronto esté entregado todo el material de salvamento, dará principio a las prácticas con el hermoso cañón lanzacabos y cuyas prácticas podrán ser presenciadas por el público, pues según nuestras noticias se verificarán en los muelles y rompeolas de este puerto.

Información de Marina

Varias noticias

Ha verificado su presentación en el E. M. y pasa a las órdenes del Sr. Intendente del Departamento el oficial alumno de administración don Enrique Torres Tarrasó.

—Esta mañana seió para Ferrol el transporte de guerra «Almirante Lobo» el cual regresará a este puerto dentro de unos días.

—Se saca a concurso una plaza vacante de médico provisional en el Hospital de Marina para el servicio de guardias pudiendo tomar parte en él, todos los doctores o licenciados en Medicina y Cirugía que no excedan de la edad de 35 años. Las instancias se elevarán al Excmo. Sr. General Jefe de los Servicios Sanitarios del Departamento, cerrándose la admisión el día 10 del próximo mes.

—Debe verificar su presentación en el E. M. del Departamento doña Josefa García Caparrós para hacerle entrega de un documento.

—Se nombra al Comandante de Infantería de Marina don Rafael Barriónuevo Núñez ayudante personal del General de Brigada del mismo Cuerpo don Camilo Martínez Francoch.

—Ha sido relevado del servicio que eventualmente prestaba en las costas de África el remolcador «Galicia» que se incorpora al Departamento de Ferrol.

—Para practicar el reconocimiento de los opositores a ingreso en el cuerpo de Administración de la Armada se ha nombrado al teniente coronel médico don Eleuterio Muñoz Padriera, al comandante médico don José Monmeneu Ferrer y al capitán médico don Arturo Rojo Felipe.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Ohalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Vi lamartina 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de escargo.

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

Sport Abad 1 goal. Mercantil F. C. 0 goals.

El partido jugado anteyar tarde, no pudo resultar más aburrido.

El Mercantil, a pesar de presentar algunos elementos muy buenos, no pudo conseguir su objetivo.

Es que el equipo Sanantonero o el «Kabileno» (con permiso) es mucho más temible que algunos se creen. Poseen un Abd-el-Krim que todo lo arroja. Que lo pregunten a Ramón.

El Mercantil fue completamente dominado y gracias a Duran y Peralba no fue más importante la derrota. Estos muchachos tan conocidos ya por la afición cartagenera, trabajaron anteyar mucho, es decir llevaron el peso del partido.

Ahora bien, no terminará sin censurar a Peralba por lo que anteyar a última hora hizo. No debió retirarse sino permanecer en su puesto hasta la terminación del match.

Es evidente que al hacerlo fue debido al cansancio que poseía, pero no obstante debió continuar como el sabe hacerlo, hasta la terminación del encuentro y quizás otro sería el resultado.

El Sport Abad presentó a Vaso Mateu Maolo Fabiere Nicolas Sánchez Ros Latorre Ramón Juanjo Mantón Y el Mercantil F. C. a Manzaneras Peralba Perigo López Hugo Durán Lucas Zapata Pascual Cervantes (Cayuela M. L.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA Muralla del Mar, 53. Teléfono 347. CARTAGENA

Pedicur

Gran remedio para evitar el escozido y malestar de los pies

Paquete 0'50 MEDIERAS 9

En venta, Lechería Valenciana